
令和４年度８月分 

 

教育・文化関係 

件 名 文化センターのあり方の検討について 

内 容 

8/16 にあった白井市の 4 施設の今後を考える会について、委員長が廃止の方向

で話を進めていて、意見がいいづらい委員会だったと聞きました。 

印西市や鎌ヶ谷市からも園や発表会などのイベント行事に使われていて、音響設

備もよく長年さまざまなシーンで重宝されてきました。またプラネタリウムも貴重

な施設です。 

設備費が問題なら廃止ではなくどう維持したらいのかを考えるべきです。 

廃止するかどうか、住民投票を希望します。また、費用について市民から意見を

募集して下さい。 

近隣にはない貴重な施設です。 

委員長および委員会の見直しと、この問題を市民に広く伝え市民の意見を反映させ

たプロセスで今後を決めて下さい。 

回 答 

文化センターは平成６年の開館以来、30 年近くが経過し、これまで市の文化芸術

活動や生涯学習活動の拠点として多くの役割を担ってまいりました。しかし、施設全

体で老朽化が進んでおり、機器や設備の修繕や更新には多額な費用を要することに加

え、文化会館大ホールの客席天井が既存不適格な状態のため、大規模改修等を実施す

る際には建築基準法に合わせて改修する必要があります。 

こうした課題を踏まえ、今後のあり方については現状にとらわれず、令和２年度

に「文化センターのあり方検討委員会」を設置し、現在検討を進めているところで

す。検討委員会では、少子高齢化や人口減少等、今後の社会情勢も見据え、財政的

な面も含め、現状維持だけではなく、規模縮小や廃止も含めた議論となっており、

令和４年度中に今後のあり方について提言をまとめ、教育委員会に提出し、市が今

後の方針を決める予定となっています。 

市民からの御意見募集の御提案につきましては、提言をまとめるにあたって、これ

までに市民へのアンケートやワークショップ、各館運営協議会への意見聴取など、市

民意見を取り入れるべく努めていることに加え、今後はパブリックコメントなどで市

民意見を募集することとしています。 

なお、文化センターのあり方検討委員会における調査審議の経過につきましては、

市のホームページや市役所１階の情報公開コーナー、市立図書館で会議資料及び会議

録を広く市民の皆様に公開しておりますので、御確認いただければと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 



件 名 中学校夏季部活動について 

内 容 

熱中症警戒アラートが出ている中夏休み中も運動部の部活動が行われています。 

 炎天下の運動場は言わずもがな、冷房の無い体育館での活動も又、全てのドアを

開け放っても過酷で、「今日も〇人具合悪くなった」という状態の中でです。 

 更に午前中の部活動の場合、その様な運動の後下校するのはお昼・熱波の中で、

午後の部活はその熱波の中登校し運動、まだ熱気の残る 5 時頃下校します。我が家

の孫も「頭痛と吐き気」を訴え手当てした事が何回か有りましたが、同じ様に帰宅

後具合が悪くなっても両親が仕事で不在の場合、その子が一人で対処出来るでしょ

うか？  

 白井の中学生は真面目です。我が孫も「小さい一年生が頑張っているから。」と登

校していきます。ましてや試合・〇〇戦等有れば「頑張ります！出来ます！」と答

えるでしょう。だからこそ大人の判断が必要なのだと強く思います。『命の危険』と

言われる程、以前とはもう気候・気温が全く違うのですから。悲しい事故後起こる

事の無い様、この夏休みの事だけで無くこれからを見据えた施策の実施をお願い致

します。 

回 答 

市内各小中学校では、児童生徒が安心して教育活動に臨めるよう、日頃より安全管

理に努めており、熱中症対策につきましても、熱中症に関する情報を収集し、児童生

徒一人一人の健康観察を行いながら、教育活動に取り組んでいます。 

各小中学校には熱中症指数計を配備しており、熱中症指数を常時監視し、運動活動

中止基準を上回った場合は運動を中止することとしています。基準値以下であって

も、その日の気温や湿度、運動量によって活動の停止や休憩回数と水分補給の時間を

増やすなど、生徒の健康状態を把握しながら活動を行っているところです。 

教育委員会でも、熱中症警戒アラートの情報を各小中学校へ提供し、危険な暑さへ

の注意を呼びかけるとともに、熱中症予防のための行動をとるように促しています。

ご家庭で、お子様の健康状態に不安や心配があった場合には、本人の申し出や、お

子様の健康状態をよく把握しているご家庭の判断により、休ませるなどの対策を取る

こと、また、日頃から学校と保護者との連携が重要だと考えます。 

今回いただいた御意見につきましては、学校と共有するとともに、事故を未然に防

ぐため安全対策を徹底するよう教育委員会から指導してまいります。 

この度は貴重な御意見をいただきありがとうございました。 

 


